

Donativos por gracias recibidas

ÁVILA: Anónimo.

BARCELONA: Rosa M^a Blasco, Gloria Manceñido.

CIUDAD REAL: María del Prado Hernández.

HOSPITALET DE LLOBREGAT (Barcelona): Antonia Rovira.

LLEIDA: Carmen Gil.

Lugar desconocido: María Santana.

*La sencillez sea
nuestro distintivo.*

Teresa Guasch.

Comunicar los favores recibidos
HH. Carmelitas Teresas de S. José
Secretariado Causas de Canonización
Verntallat, 1-3; 08024-Barcelona (España)
E-mail.: secretariado.ctsj@carmelitastsj.org
Tel.: 93 292 23 60

Oración para pedir gracias por intercesión de las Madres Teresa Toda y Teresa Guasch

*D*ios de la alianza eterna, que has suscitado en la Iglesia a las Venerables Teresa Toda y Teresa Guasch, madre e hija, para que, desde una vida familiar marcada por la humillación y el sufrimiento, con la gracia del Espíritu Santo, experimentaran tu Providencia amorosa y se sintieran llamadas a seguir a tu Hijo más de cerca y a trabajar en favor de la vida y dignidad de las niñas y niños huérfanos y desvalidos; dignate glorificarlas en la tierra y concédenos que, con su ejemplo e intercesión trabajemos en la reconciliación de los hombres y alcancemos la gracia que te pedimos... Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén

Cuenta corriente:
Carmelitas Teresas de San José
IBAN: ES54 0049 1806 9022 1188 1153
Banco Santander

MADRE E HIJA VENERABLES



*Madre Teresa Toda y Juncosa
Madre Teresa Guasch y Toda*

HOJA INFORMATIVA Nº 91 - Causas de Canonización. Madrid, febrero 2025

FUNDADORAS
HH. CARMELITAS TERESAS DE SAN JOSÉ

RELACIÓN DE LOS CONSULTORES TEÓLOGOS SOBRE LAS VIRTUDES DE TERESA TODA

La humildad

Teresa Toda vivió en ocultamiento y podemos decir que así permaneció incluso después de muerta. Ocultó toda la experiencia de su matrimonio hasta tal punto, que durante muchos años este hecho era desconocido en su Congregación. A lo largo de su vida destacó por su humildad y abandono confiado en el Señor que la revistió de fortaleza y la preparó interiormente para llevar adelante, con coraje y determinación, la misión de la fundación de una obra en favor de las niñas huérfanas. Esta vocación fue el fundamento de la Congregación, basada en la humildad, el silencio, la mansedumbre y la capacidad de sacrificio. Sobre ella se sostendrá con firmeza el edificio de la nueva Congregación.

El fracaso casi trágico de su matrimonio, que podía llevarla a la desesperación y a la ruina de toda su vida, la impulsó, con la gracia de Dios, a aceptar las humillaciones y echarse totalmente en los brazos del Señor, con sencillez y mansedumbre, superándose y superando su amor propio. Los distintos documentos y testimonios hablan de ella como de una persona muy humilde: sabía reconocer los propios errores y, aunque ella no hubiera hecho nada incorrecto, para reconciliarse con las personas que erróneamente se sentían ofendidas, pedía humildemente perdón. Si la humildad es la raíz y el fundamento del edificio espiritual, Teresa Toda creció, y con ella su obra, como un árbol plantado al borde del agua y como casa construida sobre roca.

Entre los rasgos más significativos del perfil virtuoso de la Teresa Toda, los teólogos han subrayado la sencillez de espíritu que ella inculcaba también a sus hermanas. Fue además una mujer verdaderamente pobre y amante de vivir oculta. Pedía a sus hijas espirituales que fuesen como las "violetas", es decir, virtuosas y escondidas. Los numerosos sufrimientos la marcaron profundamente, pero también la dispusieron interiormente para una particular sensibilidad hacia quienes como ella, habían sufrido abandonos y malos tratos. Se ocupó de las huérfanas abriendo escuelas, colegios y asilos con caridad heroica. Constantemente abandonada a la voluntad de Dios, confiada en la Divina Providencia, se hizo imitadora de Jesús, llevando a término la Obra soñada en el silencio de su corazón.

GRACIAS Y TESTIMONIOS

1. Puedo decir, es que tengo una gran admiración por las Madres Fundadoras (Madre e Hija). Su valentía y su gran fortaleza para enfrentar ese tremendo desafío, porque eso, solo es posible mirando al Cielo.

Gloria Aguilera

Promotora Vocacional- Chillán (Chile).

2. ECO

Quiero enviar simplemente este "eco" que hoy se convierte en llamada Carismática y en algunas ocasiones, en grito desesperado de la misma realidad que desborda:

Es la primera vez que escribo sobre mis Madres Fundadoras las Venerables Teresa Toda y Teresa Guasch, no en clave de gracia o favor pero sí, de "eco, llamada o grito" como dije al principio.

Me refiero concretamente a la situación de feminicidios y toda clase de maltratos que venimos viviendo a nivel mundial. Creo que ningún continente se salva. Es una realidad que hoy me golpea no sólo a mí, también a muchos consagrados y amigos que queremos o intentamos andar por los caminos de Dios.

Las preguntas que me vengo haciendo desde el Carisma de nuestras Madres y concretamente desde la experiencia como mujer y madre maltratada de la Madre Teresa Toda son:

-¿Será posible prevenir o aliviar un poco el maltrato femenino hoy, a partir de la experiencia de una mujer que puso fin a su maltrato en forma pacífica?

-¿Cómo podríamos tocar y transformar estas realidades de maltrato hacia la mujer hoy, a partir de una reflexión existencial y de fe de nuestras Madres, madre e hija?

Hasta aquí comparto mi inquietud. Y quiero pensar que el hecho de tomarnos en serio nuestro aporte carismático, y "sacarle jugo" dentro del momento histórico actual, es una gracia que nos viene de la vigencia del Carisma recibido.

Con un cariño e igualmente con un sentimiento de nostalgia pastoral enormes.

Hna. Lisdey Marcela Sierra, ctsj Medellín (Colombia).

3. Una vez más, atribuyo a las Madres Fundadoras esta gracia. Durante los primeros días de agosto, me encontraba en casa de mi sobrino, en Burgos. Entré en la habitación a dejar mis cosas y cerré la puerta. Cuando quise salir fue imposible, no respondía la manilla. Llamé al sobrino y él por fuera y yo por dentro, fue inútil todo esfuerzo. Intentó hablar con sus hermanos, pero estaban en el pueblo, aunque sí le explicaron qué podía hacer. El tiempo pasaba y yo tenía una cita a una hora concreta. Él se puso a realizar lo que le dijeron y buscó herramientas. Me serené invocando a las Madres que solucionaran este caso. Dispuesto a desmontar la cerradura me dice: "ya estoy preparado". Coge la herramienta y sin tocar la puerta percibo un "clik" y se abrió sin necesidad de utilizar nada. Duró mi estancia unos 15 minutos. Todo se pudo realizar a tiempo. Sigo dando gracias a las Madres Teresa Toda y Teresa Guasch. Vuestra ayuda se ha comprobado en la oración de intercesión. Gracias.

Hna. M^a Carmen Gil, ctsj. Lleida.

4. Los 147 años de existencia de la Congregación de Hermanas Carmelitas Teresas de San José enraízan su legado carismático y misionero en la Iglesia y en la humanidad. Muchas Hermanas y laicos hemos buscado y encontrado, en la intercesión de las Madres Fundadoras Teresa Toda y su hija Teresa Guasch, fortaleza en asumir los momentos difíciles en nuestras vidas. Y hemos experimentado su protección cuando acudimos a ellas, protección que se convierte en luz esperanzada en nuestro caminar y nos lanza a amar más y mejor a nuestros semejantes. Nos queda la certeza de que las Madres Fundadoras son testigos luminosos, de la misericordia de Dios, para todos los que bebemos de su doctrina y espiritualidad. Desde el cielo nos bendicen a todos.

Hna. María Jesús Melón, ctsj. Madrid.